



Belfort-Québec
régionale de la
Fédération France-Québec/Francophonie



Belfort-Québec, Centre Culturel des Barres et du Mont, 90 000 BELFORT tel : 06-50-47-25-36

Le Mot du Président

Un BBQ en été, il y a longtemps que ce n'était pas arrivé...

Cependant, il m'a semblé intéressant de relater :

- 1 - comment nous, Belfort-Québec avons fêté la St-Jean-Baptiste, fête nationale des québécois,
- 2 - comment elle a été fêtée à Sherbrooke, où nous commençons à avoir nos habitudes, ainsi que dans un petit village à une trentaine de kilomètres de Sherbrooke, et
- 3 - comment la fête nationale française l'a été au sein de la régionale Québec-France Sherbrooke-Estrie, le jour où, hélas, la fête a été endeuillée par l'attentat de Nice, attentat dont nous n'avons pris la mesure qu'au retour du repas préparé par le Comité Français en Estrie.

Je vous souhaite bonne lecture de ce petit reportage et à bientôt.

Agenda :

La potironade

à Lebetain : se tiendra le dimanche 6 novembre. La salle retenue est celle de l'association paroissiale de Lebetain accolée à l'église. Mais le nombre de convives restera limité dans le même ordre de grandeur que l'an passé

La galette des Rois

est à planifier : ce sera chose faite peu après la potironade. Les membres souhaitant accueillir le groupe à cette occasion peuvent se faire connaître en indiquant leur contraintes éventuelles.

Claude Perrot, Pdt

1 – St-Jean-Baptiste à Belfort-Québec :

Cette année, nous nous étions donné rendez-vous à la ferme – auberge du Lochberg dans les Vosges, tout près du Ballon d'Alsace, compte tenu d'un nombre de convives satisfaisant l'an passé dans les mêmes conditions. Nous avons donc réservé depuis longtemps une table de



Photo Cl. : L'auberge dans son écrin

12 à 15 personnes... Malheureusement, il a fallu déchanter quelque peu, 7 personnes ayant réservé leur place. Pour compléter le tableau, Dominique s'est désisté au dernier moment, victime d'ennuis de santé.

Nous nous sommes excusés auprès de l'aubergiste, qui nous a fait un accueil très sympathique, nous remerciant de la prévenir assez tôt pour ajuster ses tables, toutes prises d'assaut ... bien

après nous!

Nous nous sommes donc retrouvés : Sonia et Marie-Christine et Jacky et Agostina en haut en voiture alors que Claude et Jojo faisait les 2 ou 3 derniers kilomètres à pied sous un petit crachin.



Photo Cl : l'aubergiste « tout sourire » avec Jacky et Agostina.



Photo Cl. Une table sympathique !

Au menu, le traditionnel repas marcaire¹, avec sa tourte, ses viandes et ses desserts.

A la fin du repas, un promeneur a eu la gentillesse de nous prendre tous en photo avant que nous nous séparions, Jacky et Agostina repartant en voiture de même que

Marie-Christine, pressée de retrouver Dominique, Sonia nous accompagnant pour redescendre à pied au stationnement 20 mn plus bas.



Photo X. Un groupe trop réduit !



Photo Cl. Descente rapide

Enseignement à tirer de cette journée :

Il est très probable qu'il nous faille revenir à une participation officielle ou non à une fête de village dans les environs immédiats de Belfort pour assurer une présence plus nombreuse de nos membres.

2 – Fête Nationale du Québec à Sherbrooke, le 23 juin :

Cette fête s'est tenue au Parc Jacques Cartier, au bord du Lac des Nations, élargissement magnifique de la rivière Magog – permettant, entre autre les compétitions officielles d'aviron - avant qu'après une dizaine de chutes, elle ne se jette au lieu dit « Grandes Fourches » (traduction de l'Abénaki) dans la rivière St-François.

Ce qui frappe, c'est la présence d'un logo officiel de la [Fête Nationale du Québec](#). Il est vrai que nous n'avons pas de point de repère, notre dernière St-Jean à Sherbrooke était en 1974 la Fête des Cantons (de l'Est ou Estrie, maintenant).



Photo Cl. Ostentation !

L'ambiance est tout à fait familiale, bon enfant, sympathique, et monte progressivement depuis la fin de l'après-midi jusqu'en fin de soirée avec 2 concerts « dynamiques ».

¹ Aujourd'hui, le fameux repas marcaire est devenu le menu traditionnel servi dans les fermes-auberges des Hautes-Vosges. Il se compose d'un potage ou d'une tourte de la vallée, de viande de porc fumée accompagnée des « röigabrageldi » (pommes de terre en lamelles cuites pendant 2 à 3 heures dans le beurre fermier avec des oignons et du lard), de fromage de Munster (ou de Bargkas) et / ou d'un dessert (fromage blanc fermier arrosé au kirsch ou tarte maison).

La nuit tombe assez rapidement à cette longitude et les concerts reçoivent un bel accueil



Photo Cl. Le lac des Nations au crépuscule et les familles dans le parc Jacques Cartier



Photo Cl. Une assistance de plus en plus nombreuse au fur et à mesure d'avancée de la soirée.



Photo Cl. La croix du Mont Bellevue en arrière de la scène !

Coup de nostalgie pour moi qui ai fait du ski de descente en soirée en 1968-69 depuis la fameuse croix du Mont Bellevue entre deux séances au Centre de Calcul de l'Université de Sherbrooke !

Un peu plus tard, l'allumage du Feu de camp rappelle les fêtes païennes avec une foule massée autour de lui, comme on peut le voir dans nos campagnes françaises, après un beau feu d'artifice.



Photo Cl. Le feu de camp traditionnel et sa foule



Photo Cl. Le feu d'artifice ... beau moment !

3 – Fête Nationale du Québec à Johnville, le 24 juin :



Photo Jo. Ex. de banderole

Cette fête, de nettement moindre ampleur, a eu lieu dans l'amphithéâtre naturel près du cœur du village à côté du stade de Base-ball / Soccer (football).

Là encore, ambiance familiale, banderoles aux couleurs du Québec.



Photo Jo. Ex. de banderole

Cette banderole, posée sur une clôture légère, marque le passage dans l'enceinte de la fête pour en limiter l'accès aux bouteilles de verre et autres artefacts indésirables (fouille des sacs.)



Photo Cl. Feu de camp : lieu d'échanges amicaux

Notons que c'est dans cette enceinte naturelle que s'est produit Robert Charlebois le 9 juillet suivant.



Photo Cl. L'orchestre avec chanteuse sous tente

4 – Fête Nationale Française à Sherbrooke, le 14 juillet :

Avant de partir pour le Québec, nous avons cherché à savoir où en était la régionale de l'Estrie, et nous avons pu consulter son site internet, aujourd'hui en réfection, remplacé par une page Facebook, et nous y avons trouvé la création du comité « Français en Estrie » à vocation d'aider les néo-canadiens Français dans les premiers mois de leur installation en Estrie. Nous avons alors contacté sa présidente, Françoise Nozati, qui nous a invités à participer à la Fête nationale de France en soirée du 14.

Une soixantaine de personnes assistaient à ce repas, un méchoui selon la terminologie locale, en fait un buffet servi d'excellente qualité.

Les nappes des tables étaient aux couleurs de la France.

Je retiens deux choses de cette soirée :

1 – Françoise Nozati souhaite utiliser notre BBQ, mais pas seulement, pour publier un article où elle détaillera ce que ce comité fera pour les immigrants français, dont on nous a dit qu'ils étaient de plus en plus nombreux depuis l'automne 2015 ;

2 – Le Président de Québec France, André Poulin, rencontré lors de l'AG de Besançon, était présent et a présenté André P. Robert, Président de l'association Québec-France – Sherbrooke-Estrie, comme le futur président de Québec-France pour le cas où celle-ci renaîtrait...



Photo Jo. Claude à côté de Françoise Nozati.



Ph.Jo. A.P. Robert (à g.) à côté d'André Poulin.

N.B. : notez que le jeune homme à gauche de Françoise, informaticien, est chargé de refaire le site internet de QF si j'ai bien compris...